

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 15 JUIN 2020**

**Par le Service des communications  
et des relations publiques**

Mercredi 17 juin 2020 • Vol. 11 - No. 25 • 18 725 exemplaires infodelalièvre.ca

# L'info de la Lièvre

MRC d'Antoine-Labelle



**Carrossier ProColor**  
*Service offert à toute époque*

1023, Bouf. des Ruisseaux, Mont-Laurier  
**819-623-4444**

---

**ACTUALITÉS**

**Covid-19 : enquête à la Commonwealth Plywood**

**PAGE 4**



**DES CONGÉS AVANT DE SE BRÛLER**

## Le personnel de la Santé hausse le ton

**PAGE 3**

**On pratique en équipe, tout en continuant de se protéger!**

Information et conseils à l'intérieur.

Votre gouvernement Québec

**BESOIN D'UN CAMION?**

Voir page 3

*Performance*

PHOTO: GRACIEUSE FIO SIFIL

## À LA UNE

« Jeannotte, m'entends-tu ? »

# Le Syndicat des professionnelles en soins des Laurentides se mobilise



**KATHLEEN GODMER**  
kgodmer@inmedias.ca

**E**n fin de journée, le 8 juin dernier, les professionnelles en soins (FIQ-SPSL) de la MRC d'Antoine-Labelle se sont mobilisées devant les bureaux de la députée pour dénoncer un « manque de respect » de la députée caquiste Chantale Jeannotte envers les citoyennes de sa circonscription. Elles en ont aussi profité pour lui rappeler qu'elles veulent être entendues et qu'elles s'attendent qu'elle fasse pression sur la ministre de la Santé pour cesser l'utilisation abusive des arrêtés ministériels, en absence d'urgence sanitaire dans le secteur.

Rappelons que le 12 mai dernier, Le FIQ-SPSL avait demandé à Mme Jeannotte une rencontre d'urgence pour intervention rapide et nécessaire auprès du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) à propos de son application abusive et disproportionnée de l'Arrêté ministériel permettant de suspendre des conditions de travail pour répondre à l'urgence sanitaire dans sa circonscription.

Elle n'avait pas donné suite à la demande de rencontre, en affirmant dans *L'Info* faire pleinement confiance au CISSSLAU dans sa gestion de la crise.

Denis Provencher, président intérimaire du FIQ-SPSL, a déclaré : « Ça n'a pas d'allure qu'une députée utilise un journal pour aviser le syndicat qu'elle ne les rencontrera pas. Nous lui avons écrit le 12 mai et nous demandions une rencontre pour traiter avec elle de l'application abusive et disproportionnée de l'Arrêté ministériel dans sa circonscription qui affecte énormément ses propres citoyennes! L'objectif ne demeurerait que de protéger les professionnelles en soins et la population qui l'a élue à son poste. Si les professionnelles s'épuisent maintenant qu'en serait-il lorsque la situation se dégradera vraiment ? »

Les membres du FIQ-SPSL étaient mobilisées afin d'exprimer leurs insatisfactions et démontrer leur détresse. À l'aide de leur porte-voix rouge, elles ont scandé des phrases telles que « Jeannotte, m'entends-tu ? », « Protégez vos professionnelles en soins pour protéger vos électeurs ». Le tout s'est



Les professionnelles en soins (FIQ-SPSL) de la MRC d'Antoine-Labelle ont manifesté devant les bureaux de la députée de Labelle, Chantale Jeannotte. (Photo L'Info de la Lièvre - Kathleen Godmer)

fait dans le calme et le respect des mesures de distanciation et masques.

Chantale Jeannotte n'était pas présente à ses bureaux de Mont-Laurier. Malgré tout, M. Provencher a affirmé être toujours prêt à échanger avec elle pour lui partager la véritable situation qui est vécue.

Un inhalothérapeute travaillant plus dans le secteur centre vers Saint-Jérôme, Peter, était présent pour soutenir ses collègues. « Je trouve ça vraiment inacceptable qu'une députée élue, qui devrait représenter la population de sa circonscription se permette de ne pas écouter ses

gens. C'est épouvantable, car elle a été choisie pour représenter la voix de la masse et elle n'écoute même pas. »

### « IL EST FAUX DE PRÉTENDRE QUE JE ME DÉFILE »

Suite à la manifestation, la députée Chantale Jeannotte a décidé de répondre.

« Tant au niveau de l'arrêté ministériel établi face à la pandémie qu'en temps normal, les négociations se font entre le gouvernement et les représentants syndicaux. D'ailleurs, il faut savoir que le cabinet du ministre de la Santé est en conférence téléphonique deux fois par semaine avec l'ensemble des leaders syndicaux du domaine de la santé, incluant la présidente nationale de la FIQ », a raconté Mme Jeannotte.

Elle a aussi expliqué qu'une part de son travail est d'assurer un intermédiaire et « qu'à la suite de la réception de la lettre de M. Provencher, en mai dernier, j'ai immédiatement transmis le tout au cabinet de la ministre McCann. J'ai par la suite répondu aux questions de la journaliste de *L'Info de la Lièvre*, qui m'interpellait à propos des actions entreprises par la FIQ ».

Chantale Jeannotte a terminé en mentionnant : « J'ai un immense respect pour le travail des professionnelles en soins, et je comprends la situation. Cependant, il est faux de prétendre que je me défile. J'ai appris par les médias la tenue de la manifestation du 8 juin, plutôt que d'en être avisée par le syndicat. Il me fera grand plaisir de porter à nouveau la voix des professionnelles en soins auprès du gouvernement, comme je le fais avec dévouement pour tous les citoyens de Labelle depuis le jour 1 de mon mandat ».

## À LA UNE

### Situation de la COVID dans la région

## Pas facile d'avoir l'heure juste



**KATHLEEN GODMER**  
kgodmer@inmedias.ca

**M**ême si la MRC d'Antoine-Labelle est considérée comme une zone froide et que très peu de cas de COVID-19 y ont été confirmés, *L'Info* a tenté d'en savoir plus pour tracer un portrait de la situation, mais il semble très difficile pour le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) de répondre avec précision, et ce, pour diverses raisons.

« Le nombre de cas dans Antoine-Labelle est cumulatif, ils sont là depuis le début du mois de mars alors il va falloir vérifier ce qui en est. On est encore en train de cumuler les données pour les mettre par MRC. Compte tenu que la région compte très peu de nouveaux cas, il n'y a rien, actuellement, qui nous préoccupe de façon importante pour Antoine-Labelle », a affirmé le Dr Éric Goyer de la santé publique du CISSSLAU.

Données en pleine mise à jour, soucis de confidentialité, respect des orientations ministérielles, possibilité de faux positifs, font partie des raisons qui rendent difficiles la divulgation d'informations.

### UN CAS À LA COMMONWEALTH PLYWOOD ?

Dernièrement, une rumeur circulait dans la région concernant un possible cas à l'usine Commonwealth Plywood de Mont-Laurier. Le Dr Goyer a confirmé qu'en effet, un travailleur avait été testé positif, mais que suite à un deuxième test, passé quelques jours plus tard, le résultat était négatif.

Du côté de l'usine, afin de ne prendre aucune chance, environ 25 autres travailleurs ont passé le test et aucun ne s'est avéré positif.

L'agente d'information du CISSSLAU a, pour sa part, mentionné que la Direction de la santé publique des Laurentides tient actuellement une enquête à l'usine, et ce, en collaboration avec la CNESST. Cette enquête vise à s'assurer que toutes les mesures nécessaires sont en place.



La Direction de la santé publique des Laurentides et la CNESST tiennent actuellement une enquête à l'usine Commonwealth Plywood de Mont-Laurier. (Photo L'Info de la Lièvre – Kathleen Godmer)

En date du 10 juin, on comptait 16 cas confirmés de COVID-19 dans la MRC d'Antoine-Labelle, dont 11 à Mont-Laurier. *L'Info* a aussi voulu savoir

combien de cas étaient toujours actifs sur les 16 confirmés. Sur ce point, Julie Lemieux-Côté, agente d'information pour le CISSSLAU a mentionné

« qu'il était impossible d'aller dans ce niveau de détails pour des raisons de confidentialité ».

### Diminution des cas confirmés dans les Laurentides

## Le CISSS rappelle de rester prudents



**ISABELLE HOULE**  
ihoule@inmedias.ca

**L**e Centre de santé et des services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) relève qu'en date du 8 juin, on dénombre près de 3 100 cas confirmés de COVID-19 à la grandeur du territoire. Même si les chiffres grimpent moins rapidement qu'au cœur de la crise sanitaire, la belle température et l'envie de baisser la garde sur le respect des règles inquiètent les intervenants de la santé.

« Depuis quelques jours, on observe une diminution des nouveaux cas. Mon inquiétude c'est par contre de voir un relâchement des mesures de protection. C'est très important de rappeler les règles sanitaires. Il ne faut pas hésiter à demander un test de dépistage », soutient Dr Éric Goyer, directeur de santé publique des Laurentides.

En ce qui concerne les tests de dépistage, justement, on compte en moyenne 320 tests par jour en centre de dépistage dans les Laurentides.

Depuis deux semaines, 934 tests ont été effectués en unité mobile également.

Plus de 2000 employés des CHSLD et résidences privées ont été testés depuis la fin du mois de mai indique le CISSSLAU. De ce nombre, on compte 26 personnes avec un diagnostic positif. « On voit plus d'employés revenir au travail dans les milieux de vie que des départs », souligne Jean-Philippe Cotton, président-directeur général adjoint du CISSSLAU.

### BILAN RÉGIONAL

En date du 8 juin, dans la grande région des Laurentides, la MRC d'Antoine-Labelle était de loin la moins touchée avec 16 cas confirmés depuis le début de la pandémie. La MRC des Laurentides, qui regroupe une vingtaine de municipalités de Val-Morin à Labelle, compte pour sa part 156 cas. Du côté de la MRC des Pays-d'en-Haut, incluant Ste-Adèle et St-Sauveur, on dénombre 219 personnes atteintes.

Sur les 151 décès survenus dans la grande région des Laurentides depuis le début de la pandémie,



six décès ont été répertoriés liés à la COVID-19 dans la MRC des Laurentides jusqu'à maintenant. L'âge moyen des personnes atteintes est de 48 ans. On dénombre aussi 225 hospitalisations dans

les Laurentides dont 31 aux soins intensifs. 2028 personnes sont guéries indique le CISSSLAU (Photo Pixabay)

## ACTUALITÉS



**En vigueur le 20 juin**

### Nouveaux tarifs de stationnement pour les hôpitaux

Le 20 juin, de nouveaux tarifs de stationnement s'appliqueront dans tous les hôpitaux du Québec. Les usagers bénéficient d'une gratuité pour les deux premières heures de stationnement ainsi que d'un tarif maximal quotidien entre 7\$ et 10\$, selon les régions. Cette tarification est applicable dans toutes les installations publiques du réseau de la santé et des services sociaux, incluant les CLSC. Les centres d'hébergement et de soins de longue durée (CHSLD) offrent un accès gratuit pour deux membres de la famille de chaque personne hébergée. Les stationnements qui sont actuellement gratuits pour tous les visiteurs le demeureront. Les usagers qui doivent fréquenter régulièrement un établissement pour recevoir des soins, comme des traitements de chimiothérapie ou de dialyse, bénéficieront de tarifs spéciaux. Ces tarifs spéciaux, déjà en vigueur dans certains établissements, seront dorénavant appliqués uniformément dans l'ensemble du réseau.

Information du Nord Sainte-Agathe, 17 juin 2020, p. 9

Information du Nord Tremblant, 17 juin 2020, p. 9

Accès, 17 juin 2020, p. 12



FONDATION MÉDICALE  
DES LAURENTIDES  
ET DES PAYS-D'EN-HAUT

## LES ACTIONS DE LA FONDATION



FONDATION MÉDICALE  
DES LAURENTIDES  
ET DES PAYS-D'EN-HAUT



Dre Marilynne Despots et Dr Louis-Jean Deslauriers sont heureux que les futures mamans puissent passer leur échographie au GMF des Sommets maintenant afin d'éviter d'aller à l'hôpital.



Marie-Josée Beaudry, infirmière retraitée, a fabriqué des savons faits maison pour tous les employés du PPL et des paramédics de notre région.



Odette Archambault, des Trésors était heureuse de remettre des visières à Jean Desnoyers de Palliaco pour ses bénévoles.



Nous acceptons  
vos dons d'articles  
du **MARDI**  
au **SAMEDI**  
de 9h à 17h

## LES TRÉSORS DE LA FONDATION



LES TRÉSORS  
DE LA FONDATION

50 rue Corbeil à Sainte-Agathe-des-Monts

**Un don ou un achat aux Trésors  
est un don pour la santé!**

**-Nous sommes maintenant accrédité pour  
la récupération de tous vos produits  
électroniques**

-Le magasin est ouvert pour la vente les vendredis  
et samedis de 9h à 17 h.

(Le personnel et les clients doivent respecter les  
règles sanitaires de la Santé publique. Notamment,  
le port du masque ou de la visière est obligatoire.)

**Pour faire récupérer vos meubles,  
appelez au 819-323-4566**



Les Trésors de la Fondation ouvert au public.  
Vendredi et samedi de 9 à 17 heures.

## DONNEZ GÉNÉREUSEMENT POUR SOUTENIR VOTRE FONDATION



FONDATION MÉDICALE  
DES LAURENTIDES  
ET DES PAYS-D'EN-HAUT

POUR FAIRE UN DON OU NOUS JOINDRE

50 rue Corbeil, Sainte-Agathe-des-Monts  
J8C 1X2  
Tél : 819-323-4565

Courriel : [info@fondationmedicale.com](mailto:info@fondationmedicale.com)  
Site Internet : [fondationmedicale.com](http://fondationmedicale.com)

100%  
des dons  
vont à  
la santé

## ACTUALITÉS

# Des savons pour gâter des travailleurs de la santé



Les travailleurs du Pavillon Philippe-Lapointe de Sainte-Agathe-des-Monts et des paramédics seront gâtés de savons confectionnés à la main par une ex-employée de la santé. Marie-Josée Beaudry a mis son talent et son amour au bénéfice de ses ex-collègues en vertu d'un partenariat avec la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. « Nous sommes fiers de cette entente, car nos anges gardiens de la santé méritent tout notre respect, surtout avec le plus récent épisode de pandémie et leurs interventions au quotidien », mentionnent Mme Beaudry et Daniel Desjardins, DG de la Fondation. 500 savons ont été spécialement préparés pour la Fondation qui les remettra en cadeau au personnel. Marie-Josée Beaudry a pris sa retraite du CISSS des Laurentides il y a trois ans après 36 années de service, mais elle n'a pas oublié. Sa nouvelle passion, une savonnerie artisanale créée depuis 18 mois dans le secteur du Mont-Castor, lui permet de produire des savons avec beaucoup d'amour. (Photo gracieuseté)

## COVID-19

# DANS LES LIEUX PUBLICS RASSEMBLEMENTS INTÉRIEURS DE 50 PERSONNES



(M.-C. G.) - Le Docteur Horacio Arruda, directeur national de la santé publique du Québec, a annoncé aujourd'hui qu'à partir du 22 juin prochain, les rassemblements intérieurs de moins de 50 personnes seront permis dans les lieux publics.

Les personnes devront respecter la distanciation qui est désormais de 1,5 mètres dans certains lieux, on parle ici des cinémas, des salles de spectacle, des locaux de classes de cégeps et d'universités. Dans les aires communes ou les files d'attente, la distanciation entre les personnes devra être de 2 mètres et le port du couvre-visage sera fortement recommandé. Par exemple, à l'accueil ou à la sortie d'un événement, où le risque de transmission est plus élevé, la distance entre les personnes devra rester de 2 mètres.

De plus, à partir du 22 juin également, la distance entre les enfants de moins de 16 ans sera réduite à un mètre, cela s'appliquera notamment dans les écoles et les camps de jour. M. Arruda a ajouté que l'ouverture des écoles dans les régions s'est bien déroulée et qu'aucune augmentation significative des cas n'a été soulignée, c'est donc pourquoi la santé publique permet un certain assouplissement.

## BILAN PAR MRC DE RÉSIDENCE

En date du 15 juin 11h00, 3 186 cas étaient confirmés dans les Laurentides incluant 169 décès. Voici comment les cas et les décès sont répartis par MRC de résidence.

	Nombre de cas confirmés	Nombre cumulatif de décès
MRC d'Antoine-Labelle	16	0
MRC des Laurentides	158	6
MRC des Pays-d'en-Haut	226	31
MRC d'Argenteuil	73	5
MRC de la Rivière-du-Nord	731	42
Ville de Mirabel	292	1
MRC de Deux-Montagnes	540	13
MRC de Thérèse-De Blainville	1142	70
Secteur à déterminer	8	1

Source : CISSS des Laurentides

## BILAN PAR MUNICIPALITÉ

Le CISSS des Laurentides rend disponible le nombre de cas par municipalité, bilan qui est mis à jour une fois par semaine. Voici le dernier disponible, datant du 12 juin 2020.

### MRC de la Rivière-du-Nord

Municipalité	Nombre
Prévost	70 cas
Saint-Colomban	74 cas
Sainte-Sophie	88 cas
Saint-Hippolyte	27 cas
Saint-Jérôme	457 cas
<b>TOTAL MRC</b>	<b>716 cas</b>

### Mirabel

Municipalité	Nombre
Mirabel	286 cas

Source : CISSS des Laurentides



## LE COMMENTAIRE DE MATHIEU LOCAS!

Sylvie (nom fictif) est Jérômiennne. Elle est à l'aube de la cinquantaine et a travaillé fort toute sa vie. Elle a vendu son entreprise y'a quelques années mais a continué à graviter autour d'elle comme employée. Quelques mois avant que le Québec ne tombe en pause, elle avait fait un pas de côté avec son métier. Quand le gouvernement Legault a demandé aux Québécois d'aller aider dans les CHSLD, elle a levé la main.

Comme entrepreneur, le leadership, l'initiative, la rigueur et l'effort sont des qualités essentielles pour demeurer la tête hors de l'eau. Sylvie possède tous ces atouts. Deux jours après s'être inscrite sur le Web, le CISSS des Laurentides lui faisait signe.

Destination : un CHSLD privé, à moins de 30 minutes de la maison qui avait totalement perdu le contrôle de la situation. Perdu le contrôle au point où le CISSS des Laurentides est intervenu parce que certains employés ont attrapé la Covid alors que d'autres ont pris la poudre d'escampette.

Après une formation d'aide de service de quatre jours et une autre de deux heures pour donner des médicaments, Sylvie en-

file son armure. Ça va vite, car il manque de personnel et plusieurs bénéficiaires ont la Covid. La personne qui lui montre à laver les gens est une professionnelle recyclée en préposée aux bénéficiaires, en poste depuis quelques semaines à peine.

Sylvie n'a jamais lavé ses propres parents. Du jour au lendemain, elle lave une centenaire. Même si ces aînés ont perdu certaines de leurs capacités physiques, ils ont toute leur tête et surtout toute leur dignité. Pas évident de faire «caca» dans une couche, encore moins de se faire changer par une inconnue.

### SYLVIE APPREND VITE.

Elle se souvient, qu'avant de se coucher, Madame Untelle aime se faire froter les genoux à l'Antiphlogestine et avoir une petite crème sur les oreilles. Quand elle a le temps, elle lui fait un massage aux pieds avant de lui souhaiter une bonne nuit.

Pour le moment, Sylvie est payée 19,69\$ de l'heure. Elle ne sait pas quand son aventure prendra fin. Des préposées guéries ou moins apeurées commencent à revenir. Certaines jouent du coude, voyant que de vertes recrues font le travail à leur place, et parfois mieux qu'elles.

## SYLVIE AU CHSLD

Va-t-elle se faire offrir un emploi par le propriétaire de l'entreprise?

Si oui, ça risque d'être à 14\$ de l'heure. Quand le CISSS va se retirer de ce CHSLD?

Aucune idée.

-Ton travail doit être apprécié. Quelques jours après ton arrivée, tu étais fonctionnelle et efficace

«On ne m'a rien dit. Comme je n'ai pas eu de commentaires négatifs, je présume que je fais bien mon travail. De toute façon, je ne sais même pas de qui je relève au CISSS des Laurentides».

-HEIN?

Gestionnaires de notre système de santé, relisez souvent cette dernière phrase. Vous n'avez pas le temps, collez-là sur le mur face à votre cabinet d'aisance. Vous avez beau avoir un MBA, avoir étudié le modèle Toyota, le Fordisme ou le Taylorisme. Pour bien paraître, lors de votre entrevue d'embauche, vous avez glissé la phrase que vous détestez travailler en silo, vous oubliez trop souvent de revenir à la base, comme sortir de son bureau et aller sur le plancher des vaches. Vous n'avez pas le temps de saluer tout le monde, faites-en un bout et déléguiez un de vos sous-fifres pour le reste.

Nous étions en décembre 2018. J'étais au Simons de Gatineau. A côté de la caissière, un grand homme, qui ne m'est pas inconnu, me dit :

«Désolé Monsieur, j'ai besoin de deux secondes de votre temps»

Il se tourne vers la caissière : «Madame, je tiens à vous féliciter pour votre travail. Il est essentiel à la réussite de notre entreprise», puis se dirige vers un autre employé.

Je demande à la caissière : «Était-ce Peter Simons, le PDG de l'entreprise?»

«Oui Monsieur, il débarque ici deux ou trois fois par année et à chaque fois, il nous salue tous un à un».

Si Peter Simons le fait, alors...

Cette chronique se voulait un angle de la Covid. Le but n'était pas de faire mal paraître quiconque. Si j'apprends qu'un haut placé, avec son diplôme de MBA, du CISSS des Laurentides part à la chasse aux sorcières pour trouver la véritable identité de Sylvie, je vais tellement lui rentrer dedans. A la place, qu'il investisse son temps à sortir de son bureau en coin.

Je demeure disponible à [mathieu.locas@hotmail.com](mailto:mathieu.locas@hotmail.com)



Photo Michel Lapointe  
Le portrait s'est amélioré au CHSLD Lucien-G. Rolland de Saint-Jérôme.

## CONCERNANT LES AÎNÉS ET LA POPULATION

# ÇA VA MIEUX...

**MYCHEL LAPOINTE**  
mychel.lapointe@infoslaurentides.com

« Ça va bien aller... » répétait régulièrement le premier ministre François Legault aux premières semaines de la crise de la COVID-19.

À la lumière des statistiques actuelles, on ne peut sans doute pas dire que ça va bien, mais on peut avancer que ça va mieux qu'au plus fort de la pandémie.

### RÉSIDENCES POUR AÎNÉS

De fait, c'est notamment dans la MRC Thérèse-de-Blainville et à Saint-Sauveur que la COVID-19 a encore un impact majeur dans

certains CHSLD et résidences privées pour aînés du territoire des Laurentides, alors que la situation paraît sous contrôle à Saint-Jérôme.

C'est ce qui ressort du tableau publié par le ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec (MSSS) et présentant la situation au 13 juin.

### CHSLD

Du côté des CHSLD, le Centre d'hébergement du Boisé Sainte-Thérèse se retrouve encore « sous haute surveillance » avec 30 cas (25 %) et 24 décès.

C'est tout de même le CHSLD L.-B.-Desjardins de Saint-Sauveur qui est considéré en « situation critique » avec un constat de 14 cas (27%) et 12.

Le portrait s'est amélioré au CHSLD Lucien-G. Rolland de Saint-Jérôme avec (au 13 juin) un cas (2 %) et 12 décès.

Le CHSLD Michèle-Bohec de Bainville avec un cas (1 %) et neuf décès, ainsi que le CHSLD Drapeau-Deschambault (Sainte-Thérèse) avec deux cas (1%) mais aucun décès sont considérés « sous surveillance ».

### RÉSIDENCES PRIVÉES

On doit également considérer que la majorité des résidences privées pour aînés (RPA) s'en tire également assez bien.

Pour la deuxième semaine consécutive, on retrouve, tout de même, la Résidence Au Coeur de la Vie de St-Antoine (Saint-Jérôme) en « situation critique » (en fonction du pourcentage) avec maintenant deux cas (50%) et deux décès.

Par contre, c'est plus intéressant au Manoir Joie de vivre de Sainte-Thérèse qui est passé d'en « situation critique » la semaine dernière à « sous surveillance » avec un cas (4%) et 14 décès (le même total de décès depuis deux semaines dernière), selon le tableau du MSSS.

Le Manoir Royal de Saint-Eustache avec trois cas (5%) et huit décès est encore considéré « sous surveillance ».

### BILAN DES CAS

Par ailleurs, selon les chiffres dévoilés par le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, vendredi

dernier, on dénombrait 457 cas de COVID-19 à Saint-Jérôme (soit 16 de plus que la semaine précédente).

Dans les Laurentides, Saint-Jérôme devançait (en nombre de cas) Blainville (314), Mirabel (286), Sainte-Thérèse (287), Saint-Eustache (264) et Boisbriand (240).

Les quatre MRC du sud de la région affichaient au 11 juin (le CISSS publie le vendredi les statistiques compilées le jeudi à 18h00) un total de 2 661 cas.

Au total par MRC, ça donne 1 129 (+20) cas pour Thérèse-de-Blainville, 716 (+24) pour Rivière-du-Nord, 530 (+2) pour Deux-Montagnes et 286 (+8) pour Mirabel (une ville, une MRC).

À noter que les trois MRC du sud de la région font partie de la Communauté métropolitaine de Montréal qui est très touchée actuellement par la COVID-19.

### RIVIÈRE-DU-NORD

Si les chiffres fournis par le CISSS des Laurentides dénotent une hausse régulière à Saint-Jérôme, la situation se présente relativement bien dans les autres municipalités du territoire de la MRC de la Rivière-du-Nord.

On parle ici de 88 (+2) cas à Sainte-Sophie, 74 (+2) à Saint-Colomban et 70 (+9) à Prévost et 27 (+1) cas à Saint-Hippolyte.

# COVID-19 : LA SITUATION S'AMÉLIORE DANS LES LAURENTIDES

ANDRÉ FARHAT

andre.farhat@eap.on.ca

**Le nombre de cas confirmés est en baisse partout au Québec. Lundi, le 8 juin, la Santé publique a consigné huit décès à l'échelle du Québec. Cette tendance s'observe aussi dans les Laurentides. À quoi ressemble donc la situation dans Argenteuil?**

«On assiste à une diminution du nombre de cas quotidiennement», a affirmé Dr Eric Goyer, directeur de Santé publique des Laurentides. En effet, il semble que la situation se stabilise. La moyenne de cas confirmés dans les Laurentides est descendue à 15 par jour.

Mais il est trop tôt encore pour crier victoire, prévient Dr Goyer. «Mon inquiétude en tant que directeur de Santé publique, c'est que l'on constate un relâchement dans les mesures de distanciation sociale.»

Cette inquiétude pourrait bien être exacerbée par les nouveaux assouplissements qu'a annoncés le gouvernement Legault: la réouverture des restaurants le 15 juin, l'autorisation de rassemblements intérieurs et la reprise graduelle des sports d'équipe.

**Une clinique mobile qui ne fait pas bouger**

Lors de son passage dans Argenteuil, à Lachute, la clinique mobile de dépistage du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) avait permis de tester 256 personnes en quatre jours, comme L'Argenteuil l'a rapporté



**La situation se stabilise dans les Laurentides, et dans Argenteuil. Le dépistage demeure insatisfaisant toutefois, selon les experts de la Santé publique, qui incitent les citoyens à se faire dépister sans hésiter.** —photo André Farhat

précédemment. C'est un peu plus que 60 par jour, alors que la clinique a une capacité moyenne de 100 tests par jour.

Les résultats n'ont pas été plus probants lors du passage de la clinique mobile à Saint-Jérôme.

Toutefois, à propos de l'arrêt dans Argenteuil, qui a été le premier de la tournée, le Dr Goyer se dit satisfait. «Le taux de réponse a

été très positif compte tenu du peu de jours d'avis, a-t-il déclaré. La mobilisation de la MRC [d'Argenteuil] et des municipalités a été exemplaire, et la réponse a été excellente.»

Sylvain Pomerleau, directeur général adjoint du programme de santé physique générale et spécialisée, de l'enseignement et de la recherche au CISSSLAU, a insisté sur la mobilisation des citoyens.

« On voit une baisse de dépistages [de 350 à 320 par jour] », a-t-il noté, insistant sur le fait que « l'importance de se faire dépister est très primordiale. »

**Un système qui se désengorge**

Selon Jean-Philippe Cotton, président-directeur général adjoint du CISSSLAU, dresse un portrait rassurant du système de soins de santé dans les Laurentides.

« Il y a plus de retours que de départs dans les milieux de vie », a-t-il affirmé, au sujet du mouvement de personnel.

Les milieux de vie englobent les CHSLD, résidences privées pour aînés et ressources intermédiaires. M. Cotton a également mentionné qu'un dépistage massif était réalisé dans les Laurentides, qui se place au deuxième rang de toutes les régions du Québec en matière de dépistage, avec plus de 2000 employés ayant été testés depuis la fin de mai. De ce lot, seuls 26 employés ont obtenu un résultat positif, soit à peine plus de 2%.

Par ailleurs, la reprise des chirurgies s'accroît et Argenteuil atteindra bientôt son rythme habituel de croisière.

**Le décompte**

En date du 8 juin, 68 cas confirmés et cinq décès ont été déclarés dans tout Argenteuil. C'est naturellement à Lachute qu'on répertorie le plus grand nombre de cas, soit 31, suivie de Brownsburg-Chatham (12), Saint-André-d'Argenteuil (9), alors que les autres municipalités de la MRC comptent toutes moins de cinq cas confirmés.

## Le CISSS satisfait de la réponse d'Argenteuil



**Francis Legault**  
Lachute

**L**e Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides dresse un bilan positif de la tenue de la clinique mobile de dépistage de la COVID-19 qui s'est tenue du 25 au 28 mai à Lachute.

Au total, ce sont 256 tests qui ont été effectués lors des quatre jours où cette clinique était présente sur le territoire lachutois. Celle-ci était située dans le stationnement de l'aréna de Lachute et accueillait gratuitement et sans rendez-vous les personnes qui voulaient passer le test de dépistage du coronavirus. Malgré que le nombre de personnes venues passer le test était inférieur à la capacité maximale d'accueil de la clinique, le CISSS s'est dit satisfait de la réponse du public.

On se rappellera que cette clinique a été instaurée par le CISSS pour rejoindre les clientèles dites plus vulnérables et qui ont de la difficulté à se déplacer vers les cliniques de dépistage permanentes. L'arrêt à Lachute était le premier de cette clinique et on ignore pour l'instant si celle-ci reviendra dans le secteur dans les semaines à venir. Cependant, le CISSS a tenu à remercier la MRC d'Argenteuil pour sa bonne collaboration dans la tenue de cette clinique.

Est-ce que cette clinique permettra de détecter plus de cas de la COVID-19 sur le territoire d'Argenteuil? En date du 2 juin, ce sont 64 cas qui ont été détectés dans la MRC, soit une hausse de seulement six cas en près d'une semaine. De ce nombre, on compte cinq décès dont trois étaient des résidents des CHSLD de l'hôpital de Lachute (Pavillon et unité de la Fontaine) selon les documents du ministère de la Santé et des Services sociaux. Un résident serait d'ailleurs actuellement atteint à cet endroit.

Quant au nombre de cas par municipalités, en date du 29 mai, on en comptait 30 uniquement à Lachute tandis que Brownsburg-Chatham et Saint-André-d'Argenteuil en comptaient huit chacune. Les six autres municipalités de la MRC comptent entre un et quatre cas chacune.

Dans l'ensemble des Laurentides, on recensait 2986 cas le 2 juin, dont 1791 étaient considérés comme guéris, ce qui représente 60% des cas. L'âge moyen des personnes atteintes est de 47,6 ans. 143 personnes étaient décédées de la maladie en date du 2 juin dont une centaine étaient des résidents de résidences pour aînés. Heureusement, selon le CISSS, le nombre de cas dans les résidences, incluant auprès des employés, est en baisse générale.

### Canicule et pandémie

Au cours de la dernière semaine,

Dame Nature a donné un avant-goût de l'été avec des températures caniculaires, ce qui complique la tâche des répondants dans les hôpitaux et résidences pour aînés en ces temps de pandémie: seulement un tiers des quelque 1850 chambres des CHSLD des Laurentides sont climatisées.

«Tous nos CHSLD ont des espaces de refuge [climatisés] mais avec la COVID-19, on regarde comment on peut y emmener quand même de la clientèle tout en respectant les mesures de distanciation, admet Patrick Bureau, directeur des services techniques au CISSS des Laurentides. On a aussi 140 unités de climatisation portables que l'on déploie selon les demandes des chefs de service.»

Monsieur Bureau indique que son service est en train d'étudier de quelle façon il pourra augmenter le nombre de chambres climatisées dans les Laurentides dans les semaines à venir.

D'ailleurs, selon le CISSS, les proches des personnes hébergées dans les CHSLD ne pourront visiblement pas leur rendre visite dans un avenir rapproché. Il faudra encore attendre que le nombre de cas diminue encore dans la communauté avant de permettre cet accès aux aînés.

### Écoles et vacances

Par ailleurs, le CISSS indique que

jusqu'à présent, peu de cas de COVID-19 ont été détectés parmi le personnel des écoles primaires des Laurentides et les élèves depuis la réouverture de celles-ci. «On a eu des cas sporadiques dont certains chez des professeurs avant même l'ouverture des classes, indique le docteur Éric Goyer, directeur de la santé publique des Laurentides. Actuellement, il n'y a qu'un seul cas dans une école, chez un professeur. Il n'y a pas d'éclosions.»

Du côté des centres de la petite enfance, depuis le début de la pandémie en mars, moins de cinq éclosions de COVID-19 ont été déclarées sur l'ensemble du territoire laurentien. On ignore si certaines de ces éclosions ont actuellement cours.

De plus, les syndicats des employés de la santé de la province ont commencé à manifester pour réclamer leurs semaines de vacances, menacées par la pandémie. «On a pris l'engagement au CISSS que nos employés allaient avoir leurs vacances, confirme Rosemonde Landry, directrice générale du CISSS des Laurentides. On est cependant un peu en attente du ministère pour savoir dans quelle mesure: ce sera un minimum de deux semaines de vacances mais il y a peut-être certains secteurs pour lesquels ça pourrait être plus.»

## **Over \$63,000 in additional funding for four organizations in the riding of Argenteuil**

Agnès Grondin, Member of Parliament for Argenteuil, announced recently an additional \$63,022 in funding for four community organizations in her riding. Other amounts are also granted to regional organizations that provide services to the population of Argenteuil, such as the Faubourg suicide prevention center and Moisson Laurentides.

The Argenteuil Volunteer Action Center, the Argenteuil Mutual Aid Center, the Argenteuil Café Partage, and Sophie Community Resources are the organizations in the Argenteuil riding that share the amount distributed by the Laurentian Integrated Health and Social Services Center (CISSS).

This financial support comes from the \$20 million envelope for emergency aid in the context of the Covid-19 announced in mid-April by the Minister of Health and Social Services, Danielle McCann. Of this amount, \$838,016 was channeled to organizations in the Laurentian region. These will be used to cover excess costs caused by the pandemic, including expenses related to the purchase of sanitary equipment, the hiring of resources and overtime.

This aid complements the following funding recently granted in the context of the pandemic:

- Emergency assistance of \$2 million to Food Banks of Quebec (March 24, 2020);
- Emergency assistance of \$2.5 million to shelters for women victims of conjugal violence and for abused women living with multiple social problems (March 27, 2020).

Member of Parliament Agnès Grondin also reminds community organizations that they can always contact her for a request to the Support for Volunteer Action (SAB) program.

## **The CISSS des Laurentides is seeking foster families for children aged 0 to 17 years**

The Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides is actively seeking qualified individuals interested in fostering children aged 0 to 17 years. While resources are still very scarce for these children, quite apart from the current COVID-19 pandemic, fostering needs have increased significantly in the Laurentian region.

People who have knowledge in the health and social services field or with experience living with children in this age category should contact the CISSS des Laurentides to express their interest in becoming foster parents of a child in great need.

Please note that great care will be taken to avoid gatherings of people looking for more information about the various criteria for becoming foster families. New digital technology makes it possible to hold meetings at a distance and facilitates the sharing of information. Interested in participating in one of our sessions? Email us at [recrutement.rtf.ciSSLau@ssss.gouv.qc.ca](mailto:recrutement.rtf.ciSSLau@ssss.gouv.qc.ca).

The need for families willing to foster these children remains an important concern for Rosemonde Landry, President and Executive Director of the CISSS des Laurentides: "Even with the current pandemic, our teams continue their work. Since the reopening of the region's schools, our staff has resumed their activities on a more regular basis. Our children need you. Help us offer them healthy and safe living conditions."

For more information on fostering resources, visit <http://www.santelaurentides.gouv.qc.ca/soins-et-services/ressources-dhebergement-famille-daccueil/famille-daccueil/>.

# LA COVID-19 RECULE

Claude Desjardins  
cdesjardins@groupejct.ca

**E**st-ce pour mieux prendre son élan afin de nous précipiter dans cette deuxième vague que chacun redoute? On observe néanmoins une accalmie depuis deux semaines, tant à l'extérieur que dans les CHSLD et résidences pour personnes âgées (RPA), une population que la COVID-19 a particulièrement malmenée depuis le début de la pandémie.

Rien n'est réglé, mais en date du samedi 13 juin, les chiffres dévoilés par la Santé publique des Laurentides montraient une amélioration manifeste qui, au moment d'écrire ces lignes, sous-trayait les Basses-Laurentides de la fameuse liste rouge des établissements en situation critique.

Le dernier à s'y retrouver était le CHSLD du Boisé, à Sainte-Thérèse, qui a connu une éclosion rapide, il y a un peu plus de trois semaines, et qui se trouve tout juste à la frontière entre la zone rouge (plus de 25 % de résidents infectés) et les établissements sous haute surveillance (entre 15 et 25 %) qu'on inscrit sur la liste orange. Or, au dernier décompte, on faisait état de 30 cas confirmés (25 %), c'est-à-dire trois de moins que la semaine dernière. Par comparaison, on en recensait 57 il y a deux semaines. Durant cette période, le nombre de décès attribuables au coronavirus est demeuré à 24.

## LISTE JAUNE

Au début de la crise, on se souviendra que le Manoir Joie de Vivre, une résidence thérésienne pour personnes âgées semi-autonomes et en perte d'autonomie, avait vécu des heures difficiles. Un total de 14 résidents rattachés à cette RPA s'étaient retrouvés sur la triste liste des décès attribuables à la COVID-19, la situation justifiant une prise en charge de la Santé publique des Laurentides.

Le week-end dernier, le Manoir Joie de Vivre est passé de la liste rouge à la liste jaune, celle des établissements sous

surveillance, c'est à dire les milieux de vie où l'on retrouve moins de 15 % de résidents infectés. Un seul résident (11 de moins que la semaine dernière) compte désormais parmi les cas confirmés, ce qui représente seulement 4 % des bénéficiaires, un chiffre qui avait atteint les 54 % au plus fort de la crise. Entretemps, le nombre de décès n'a pas bougé.

Également sur la liste jaune, on retrouve le CHSLD Drapeau-Deschambault, à Sainte-Thérèse, qui en avait été retiré la semaine dernière. Deux nouveaux cas sont cependant apparus. Là encore, le nombre de décès est demeuré à six.

La situation n'a pas changé au CHSLD Michèle-Bohec, à Blainville (un cas et neuf décès) tout au comme au Jardin des Sources, à Sainte-Thérèse, où l'on recense un cas (deux à un certain moment, mais il semble qu'on ait corrigé la chose), mais pas parmi les résidents.

Enfin, la situation s'améliore aussi au Manoir Royal de Saint-Eustache, une RPA que l'on associe à trois cas, parmi les résidents, c'est à dire une proportion de 5 %. À la fin du mois de mai, on y avait recensé jusqu'à 15 cas et huit décès.

## NOMBRE DE CAS PAR VILLE

Dans la MRC de Thérèse-De Blainville (162 623 habitants), Blainville compte le plus de cas, avec 314 (+5). Suivent, dans l'ordre : Sainte-Thérèse, avec 287 (+9) ; Boisbriand, avec 240 (+4) ; Rosemère, avec 104 (+1) ; Bois-des-Filion, avec 85 (+0) ; Lorraine, avec 56 (1) ; et Sainte-Anne-des-Plaines, avec 43 (+1).

Dans la MRC de Deux-Montagnes (103 855 habitants), Saint-Eustache est la ville la plus touchée, avec 264 cas (+7) ; Suivent, dans l'ordre : Sainte-Marthe-sur-le-Lac, avec 108 (+4) ; Deux-Montagnes, avec 69 (+5) ; Pointe-Calumet, avec 40 (+0) ; Saint-Joseph-du-Lac, avec 25 (+3) ; Oka, avec 16 (+1) ; Saint-Placide, avec huit (+1) ; et Kanesatake, avec moins de cinq (+0).

Enfin, à Mirabel, qui est à la fois municipalité et MRC, on recense 286 cas (+8) pour une population totale de 57 596.



Photo Claude Desjardins

En date du 13 juin, on ne recensait plus qu'un seul cas parmi les résidents du Manoir Joie de Vivre, à Sainte-Thérèse, un établissement qui s'était rapidement retrouvé sur la liste rouge, en début de pandémie.



- ▼ En plus de convier ces jours-ci la population à participer à la toute première édition de son Marathon virtuel FHSE (ça commence d'ailleurs le lundi 22 juin prochain), présenté par Chartwell L'Unique, la Fondation Hôpital Saint-Eustache est du nombre des organismes de bienfaisance qui participent au Grand défi caricatif canadien. Pour chaque dollar (au minimum 3 \$) versé à la Fondation Hôpital Saint-Eustache au cours du mois de juin, celle-ci aura une chance de plus de remporter un don de 20 000 \$. Ce défi se termine le 30 juin prochain, à 23 h 59 min 59 s (heure avancée du Pacifique) et le tirage du don de 20 000 \$ se fera le 1er juillet. Vous voulez aider la Fondation à remporter ce don? Il suffit tout simplement de se rendre sur le [<https://www.canadahelps.org/fr/gcgc/361>]. Et pour les plus récentes nouvelles, on consulte le [<http://www.fondationhopitalsainteustache.com>].

Des prises de rendez-vous en ligne et une ligne unique pour les centres de prélèvement des Laurentides

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/396316/des-prises-de-rendez-vous-en-ligne-et-une-ligne-unique-pour-les-centres-de-prelevement-des-laurentides>

Une clinique de dépistage mobile de la COVID-19 accessible sans rendez-vous à Sainte-Thérèse

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/396259/une-clinique-de-depistage-mobile-de-la-covid-19-accessible-sans-rendez-vous-a-sainte-therese>

# L'unité mobile de dépistage COVID-19 était de passage



L'unité mobile de dépistage qui sert à augmenter significativement le nombre de dépistage de la COVID-19, était de passage les 8 et 9 juin au Centre Jean-Guy Cardinal. L'unité de dépistage mobile sans rendez-vous, déployé par le CIUSSS des Laurentides, était disponible pour toutes les personnes ayant un des symptômes. Un peu moins de 80 personnes se sont présentées à l'unité dans les deux jours.

Il faut dire qu'il y a eu moins de 42 cas en trois mois dans notre ville. Sainte-Anne-des-Plaines figure avec Pointe-Calumet en tête du plus bas taux de Covid-19 dans les Basses-Laurentides.

CHSLD ET RÉSIDENCES

COVID-19

# LA COVID-19 RECULE

Claude Desjardins  
cdesjardins@groupejct.ca

Est-ce pour mieux prendre son élan afin de nous précipiter dans cette deuxième vague que chacun redoute? On observe néanmoins une accalmie depuis deux semaines, tant à l'extérieur que dans les CHSLD et résidences pour personnes âgées (RPA), une population que la COVID-19 a particulièrement malmenée depuis le début de la pandémie.

Rien n'est réglé, mais en date du samedi 13 juin, les chiffres dévoilés par la Santé publique des Laurentides montraient une amélioration manifeste qui, au moment d'écrire ces lignes, sous-trayait les Basses-Laurentides de la fameuse liste rouge des établissements en situation critique.

Le dernier à s'y retrouver était le CHSLD du Boisé, à Sainte-Thérèse, qui a connu une éclosion rapide, il y a un peu plus de trois semaines, et qui se trouve tout juste à la frontière entre la zone rouge (plus de 25 % de résidents infectés) et les établissements sous haute surveillance (entre 15 et 25 %) qu'on inscrit

sur la liste orange. Or, au dernier décompte, on faisait état de 30 cas confirmés (25 %), c'est-à-dire trois de moins que la semaine dernière. Par comparaison, on en recensait 57 il y a deux semaines. Durant cette période, le nombre de décès attribuables au coronavirus est demeuré à 24.

## LISTE JAUNE

Au début de la crise, on se souviendra que le Manoir Joie de Vivre, une résidence thérésienne pour personnes âgées semi-autonomes et en perte d'autonomie, avait vécu des heures difficiles. Un total de 14 résidents rattachés à cette RPA s'étaient retrouvés sur la triste liste des décès attribuables à la COVID-19, la situation justifiant une prise en charge de la Santé publique des Laurentides.

Le week-end dernier, le Manoir Joie de Vivre est passé de la liste rouge à la liste jaune, celle des établissements sous surveillance, c'est à dire les milieux de vie où l'on retrouve moins de 15 % de résidents infectés. Un seul résident (11 de moins que la semaine dernière) compte désormais parmi les cas confirmés, ce qui représente seulement 4 % des bénéficiaires, un chiffre qui avait atteint les

54 % au plus fort de la crise. Entretemps, le nombre de décès n'a pas bougé.

Également sur la liste jaune, on retrouve le CHSLD Drapeau-Deschambault, à Sainte-Thérèse, qui en avait été retiré la semaine dernière. Deux nouveaux cas sont cependant apparus. Là encore, le nombre de décès est demeuré à six.

La situation n'a pas changé au CHSLD Michèle-Bohec, à Blainville (un cas et neuf décès) tout au comme au Jardin des Sources, à Sainte-Thérèse, où l'on recense un cas (deux à un certain moment, mais il semble qu'on ait corrigé la chose), mais pas parmi les résidents.

Enfin, la situation s'améliore aussi au Manoir Royal de Saint-Eustache, une RPA que l'on associe à trois cas, parmi les résidents, c'est à dire une proportion de 5 %. À la fin du mois de mai, on y avait recensé jusqu'à 15 cas et huit décès.

## NOMBRE DE CAS PAR VILLE

Dans la MRC de Thérèse-De Blainville (162 623 habitants), Blainville compte le plus de cas, avec 314 (+5). Suivent, dans l'ordre : Sainte-Thérèse, avec 287 (+9) ; Boisbriand, avec 240 (+4) ; Rosemère, avec 104 (+1) ; Bois-des-Filion, avec 85 (+0) ; Lorraine, avec 56 (1) ; et Sainte-Anne-des-Plaines, avec 43 (+1).

Dans la MRC de Deux-Montagnes (103 855 habitants), Saint-Eustache est la ville la plus touchée, avec 264 cas (+7) ; Suivent, dans l'ordre : Sainte-Marthe-sur-le-Lac, avec 108 (+4) ; Deux-Montagnes, avec 69 (+5) ; Pointe-Calumet, avec 40 (+0) ; Saint-Joseph-du-Lac, avec 25 (+3) ; Oka, avec 16 (+1) ; Saint-Placide, avec huit (+1) ; et Kanesatake, avec moins de cinq (+0).

Enfin, à Mirabel, qui est à la fois municipale et MRC, on recense 286 cas (+8) pour une population totale de 57 596.



## ICI CHEZ VOUS

 Serge Langlois

- ▼ En plus de convier ces jours-ci la population à participer à la toute première édition de son Marathon virtuel FHSE (ça commence d'ailleurs le lundi 22 juin prochain), présenté par Chartwell L'Unique, la Fondation Hôpital Saint-Eustache est du nombre des organismes de bienfaisance qui participent au Grand défi caritatif canadien. Pour chaque dollar (au minimum 3 \$) versé à la Fondation Hôpital Saint-Eustache au cours du mois de juin, celle-ci aura une chance de plus de remporter un don de 20 000 \$. Ce défi se termine le 30 juin prochain, à 23 h 59 min 59 s (heure avancée du Pacifique) et le tirage du don de 20 000 \$ se fera le 1er juillet. Vous voulez aider la Fondation à remporter ce don? Il suffit tout simplement de se rendre sur le [<https://www.canadahelps.org/fr/gcgc/361>]. Et pour les plus récentes nouvelles, on consulte le [<http://www.fondationhopitalsainteustache.com>].

# The CISSS des Laurentides is looking for host families for young people

(NSN) The Integrated Center for Health and Social Services (CISSS) in the Laurentians is actively looking for interested and qualified people to become host families for young people aged 0 to 17.

The shortage of resources is still as great for this clientele, regardless of the current COVID-19 pandemic. In fact, the Laurentides region is facing a significant increase in accommodation requests.

The CISSS des Laurentides asks people who have acquired knowledge in the health and social services network or a life experience with this age group to express their interest in becoming a foster family for a child in large need.

All measures will be put in place to avoid the gathering of people wishing to obtain information as to the different basic criteria for becoming host families. New digital technologies now offer the possibility of holding meetings remotely, thus facilitating information sharing.

For the president and chief executive officer of CISSS des Laurentides, Mrs. Rosemonde Landry, the need

for foster families for this clientele remains an important issue: "Even during a pandemic, our teams continue to work. Since the schools

reopened, our staff has resumed their activities in

a more sustained manner. Our children need you. Help us provide them with a healthy and safe environment."



COVID-19 | 3 nouveaux décès, dont un dans Pays-d'en-Haut et les deux autres dans Rivière-du-Nord

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/314673/covid-19-3-nouveaux-deces-dont-un-dans-pays-den-haut-et-les-deux-autres-dans-riviere-du-nord>

Le Québec rapporte aujourd'hui 20 nouveaux décès, dont 2 dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/314362/le-quebec-rapporte-aujourd'hui-20-nouveaux-deces-dont-2-dans-les-laurentides>

Laurentides | 5 décès et 29 nouveaux cas en fin de semaine

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/314274/laurentides-5-deces-et-29-nouveaux-cas-en-fin-de-semaine>

Centres de prélèvement : rendez-vous en ligne 24/7 partout dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/313926/centres-de-prelevement-rendez-vous-en-ligne-247-partout-dans-les-laurentides>

COVID-19 | 24 nouveaux décès au Québec dont 4 dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/313751/covid-19-24-nouveaux-deces-au-quebec-dont-4-dans-les-laurentides>

Former des paramédics dans les Laurentides : un début de bonne nouvelle selon SPL-CCSN

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/313436/former-des-paramedics-dans-les-laurentides-un-debut-de-bonne-nouvelle-selon-spl-ccsn>

CFLO, site Internet

Bilan de la COVID-19 du 16 juin 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.06.16.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.06.16.mp3)

Bilan de la COVID-19 du 15 juin 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.06.15 -  
\\_web\\_bilan\\_2020.06.15 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.06.15_-_web_bilan_2020.06.15_-_mp3)

Formation pour pourvoir des postes de PAB: le CFP de Mont-Laurier va accueillir deux groupes de 22 candidat(e)s

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/pab - pab - 0.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/pab_-_pab_-_0.mp3)

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 12 juin 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.06.12 -  
\\_web\\_bilan\\_2020.06.12 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.06.12_-_web_bilan_2020.06.12_-_mp3)

Prise de rendez-vous dans les centres de prélèvements de Mont-Laurier, Rivière-Rouge et Mont-Tremblant

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/prelevement -  
\\_prelevement - 0.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/prelevement_-_prelevement_-_0.mp3)

FCHML: une année record de 556 000 \$

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/fchml - fchml - 5.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/fchml_-_fchml_-_5.mp3)

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 11 juin 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/web\\_bilan\\_2020.06.11 -  
\\_web\\_bilan\\_2020.06.11 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_bilan_2020.06.11_-_web_bilan_2020.06.11_-_mp3)

TVC D'Argenteuil, site Internet

COVID-19 : Vos nouvelles en date du 11 juin 2020

<https://vimeo.com/428285632>